

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 30 tomamos las siguientes noticias:

Con arreglo á lo dispuesto en el reglamento de maquinistas de la armada, se ha dispuesto que se provean treinta plazas de ayudantes de máquina, veinticuatro de cuartos maquinistas, diez y nueve de terceros y catorce de segundos, distribuidos en esta forma:

Arsenal de la Carraca.—Seis ayudantes de máquina, cuatro cuartos maquinistas, tres terceros y dos segundos.

Arsenal del Ferrol.—Seis ayudantes de máquina, cuatro cuartos maquinistas, tres terceros y dos segundos.

Arsenal de Cartagena.—Seis ayudantes de máquina, cuatro cuartos maquinistas, tres terceros y dos segundos.

Arsenal de la Habana.—Seis ayudantes de máquina, seis cuartos maquinistas, cinco terceros y cuatro segundos.

Arsenal de Cavite.—Seis ayudantes de máquina, seis cuartos maquinistas, cinco terceros y cuatro segundos.

Las plazas de cada clase se cubrirán con los candidatos aprobados que obtengan las mejores notas en los exámenes que se celebrarán en 1.º de octubre y 15 de noviembre en los arsenales de Filipinas y la Habana, y el 15 de diciembre en la Península.

Creo La Enseñanza que está bastante adelantada la formación del escalafon de catedráticos de segunda enseñanza que debe publicarse en los primeros dias del año próximo, conforme á lo que dispone la ley de 9 de setiembre de 1857, hoy vigente.

De conformidad con lo dispuesto en el párrafo tercero de la ley de 30 de junio último, y á fin de que se realicen en los diferentes ramos que dependen del ministerio de la Gobernacion todas las economías compatibles con el buen servicio, S. M. se ha dignado mandar que las plantas de las secretarías de los gobiernos de provincia continúen como estaban antes de la aprobacion de los presupuestos para el año de 1866 á 1867, y los empleados con las mismas dotaciones, que disfrutaban.

Teniendo en cuenta S. M. que los cargos de inspector general é inspector de distrito del cuerpo de telégrafos llevan consigo la categoría de jefe de administracion, y solo es dado proveerlos por medio de real decreto; que alguno de los agraciados no llevan dos años en el empleo inmediato inferior, como está dispuesto por la ley, y

que estos empleos no son indispensables para el buen servicio del cuerpo, se ha dignado disponer que quede anulada la real orden de 2 del actual, y suprimidas en el cuerpo de telégrafos una plaza de inspector general, otra de director de servicio de primera clase, otra de segunda, otra de tercera y dos de subdirectores de primera clase.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Hace algunos dias que recorre las casas de Barcelona un sujeto de baja estatura, regordate y tuerto, que fingiéndose agente de la recaudacion de contribuciones, exige de los contribuyentes la cuota señalada á cada uno de ellos, mediante un recibo que estiene en el respaldo de los talones de los trimestres anteriores, cuya presentacion pide para saber la cantidad que á cada uno puede exigir. La autoridad tiene ya noticia de ello y trata de dar caza al tal sujeto que, segun parece, ha sido preso por otras estafas de parecido género.

ARAGON.—Segun el célebre astrónomo zaragozano, vamos á tener en breve un cambio notable de temperatura, en que jugará un gran papel un terrible viento huracanado, como él llama. No dice si será general.

FERNANDO POO.—La Gaceta publica el movimiento de buques habido en el pueblo de Santa Isabel de Fernando Poo durante el mes de marzo último. Entraron tres vapores de guerra, entre ellos el español Ferrol, su comandante D. Antonio Vivar, y salió solamente un vapor inglés que figuraba entre los buques entrados.

Los mercantes entrados en dicha isla durante el mismo período ascendieron á nueve, ingleses en su mayor parte, y á ocho los salidos, entre ellos la balandra española Ricarda.

VALLADOLID.—Segun un periódico de Valladolid, en virtud de un medicamento inventado por un médico residente en aquella poblacion, estrae la ténia ó lombriz solitaria en el corto espacio de cinco horas, á contar desde que se tome la medicina.

Al Norte de Castilla escriben desde Medina del Campo con fecha 29 lo siguiente:

«Reducido el mercado de cereales á los estrechos límites que naturalmente proporciona la época de recoleccion en que estamos, claro es que no puedo pasar á V. conocimiento de negocios en este ramo.

Las entradas son pocas, y únicamente se han presentado hoy algunos carros con muy pocas fanegas que luego se colocaron, parter á los panaderos y otras en las paneras.

La siega se ha empezado en los trigos con fuerza en todos los pueblos de esta comarca, y otros mas distantes. Se cree que los productos han de ser regulares, si bien los últimos vientos solanos amenuguran el grano.

Se presenta alguna cebada á la venta (nueva), que á la verdad tiene muy mala vista por el color, si bien el grano por lo general está lleno; se solicita; así que los precios se han elevado en cierto modo, aun cuando es de creer que luego que se presente en partidas mayores cedan, á no ser que se llame su esportacion para la parte de Estremadura.

La algarroba tambien ha logrado alguna mejora de precio.

Hace unos dias se hizo en esta la prueba de una máquina segadora, ignoro de qué sistema; parece que se hizo el experimento en centeno y dió buen resultado. Averiguaré la que se haga en trigo, y tendré el gusto de pasar á V. aviso.

Anoto los precios que han regido en esta plaza. Trigo añejo, á 35 rs. las 94 libras. Id. nuevo, á 32. Cebada, á 16 y 16 1/2 fanega. Algarroba, á 11 y 12.

FILIPINAS.—Las noticias, que nos comunica nuestro corresponsal de Filipinas aleznan al seis de junio.

Reinaba tranquilidad en las islas y la salud era inmejorable.

El Excmo. señor gobernador superior civil salió en la tarde del 23 de mayo para Imus, donde ha permanecido hasta el 30, que regresó á la capital.

Entre los tripulantes de la fragata italiana Napoleon Canevero salvados del incendio de dicho buque, ocurrido en el mar de la China á mediados de marzo último, se encuentran varios individuos que pertenecen á la nacionalidad española.

El 25 de mayo fondó en el puerto de Manila el lugre español Dos hermanos procedente de Cádiz, con 191 dias de navegacion y cargamento de garbanzos, de cuyo artículo se carecia por completo en la plaza.

Por el gobernadorcillo de San José de Bulacan ha sido muerto el bandido Guillermo (a) Insong, desertor.

Han llegado á Manila cuatro indios salvados del poder de los moros por la marina de guerra estacionada en Zamboanga.

Frente á Nagabugan se perdieron el dia 4 de mayo la goleta Salvacion y el pallebot Soledad.

El dia 17 de mayo entró una cuadrilla de tullianes ó ladrones en el barrio de Pandaquit, entre Zambales y Bataan, saqueando algunas casas. Pocas horas despues, el gobernadorcillo del pue-

blo de San Antonio, seguido de algunos cuadrilleros, habia aprehendido en el bosque á toda la cuadrilla compuesta de diez malhechores, y parte de efectos robados.

El dia 24 de mayo por la tarde se incendió en Cavite una habitacion del laboratorio donde la marina confecciona sus artificios de guerra, y sibien no comunicó sus estragos al pueblo de San Roque, como en un principio se creyó, háy que lamentar la sensible desgracia de haber quedado gravemente heridos cuatro operarios que trabajaban dentro del local, y confuso el condestable que estaba al frente de los trabajos.

Por el vapor transporte Malespina que fondó en Manila el 28 de mayo, se han recibido las correspondencias, oficial y pública del exterior, cuyas fechas alcanzan al 6 de abril de Madrid, y al 10 las de Paris y Londres.

Dicése que muy pronto tendrá lugar la inauguracion del Canal de la Reina pasando buques menores desde Binondo á Vitás.

Un voraz incendio ha destruido en la noche del 1.º de junio los pueblos ó arrabales de Manila denominados Trozo y Meisic. Se han quemado cerca de dos mil casas, pero no háy que lamentar desgracias personales. Desde los primeros momentos en que empezó el fuego, el Excmo. señor intendente de Hacienda D. Gabriel Alvarez se situó en los almacenes del tabaco y demás oficinas de Hacienda, que se hallaban inmediatas al lugar de la catástrofe, haciendo deséchear en el acto la casa cubierta de nipa que ocupaba la administracion central de impuestos, mandando que se pasase á otros depósitos la pólvora almacenada, y señalando la misma autoridad los sitios en que se habian de colocar las bombas, que para estos casos tiene la Hacienda. El cuerpo de ingenieros militares trabajó también muchísimo, viéndose, lo mismo á los jefes y oficiales, que á los soldados, acudir siempre á los sitios de mayor peligro.

Han llegado á Manila en las fragatas españolas Concepcion y Reina de los Angeles, que fondearon el 26 y 31 de mayo procedentes de Cádiz, un gran número de militares, marinos y empleados.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El mercado de Paris, dice un corresponsal, no puede digerir los valores extranjeros; sin embargo, por espacio de algunos dias han sido muy frecuentes las demandas de fondos españoles. Las acciones y obligaciones de nuestras grandes compañías de crédito y de ferro-carriles oponen gran resistencia á la baja.

La situacion monetaria de Paris continúa

llos y desvanes; proporcionar libre salida al humo, y á los vapores que en las cocinas produce la preparacion de las comidas; hacer que no se detengan las aguas inmundas; verter lo mas pronto posible las que han servido para fregar y lavar; limpiar bien los ornates y letrinas, echando si es posible, todos los dias por estas, muchos cubos de agua, ó bien cierta cantidad de agua de cal ó de una disolucion de la caparrosa, y procurando que estén perfectamente tapadas; no arrojar á los patios ó corrales aguas ó materias capaces de producir olor y humedad; observar la misma limpieza con respecto á las ciudadras, portales y buhardillas, sacando á menudo el estiércol; barriendo, abriendo las puertas, desatacando los sumideros y no permitiendo que habiten aquellos animales domésticos en mayor número de los que, á juicio prudente, permita su capacidad, dado caso que no pueda prescindirse de ellos, lo cual sería mucho mejor.

Tambien convendrá regar moderadamente las habitaciones con agua de cal clorurada, con especialidad cuando haya algun enfermo ú ocurriese algun fallecimiento. En este caso será necesario renovar bien el aire, y hacer fumigaciones con cloro,

ó tambien poniendo en una taza una onza de ácido nítrico (agua fuerte), en union con un pedazo de cobre, que puede ser una moneda. Durante las fumigaciones, deben cuidar mucho las personas de no respirar directamente los gases, que se desprenden.

La pureza del aire es una de las primeras condiciones de salubridad; pero como pudiera suceder que un celo mal entendido hiciera caer en extremos, igualmente perjudiciales, conviene saber que, si bien debe procurarse á toda costa la ventilacion de las habitaciones, hay que evitar con mucho cuidado el colocarse entre dos vientos ó recibir el aire colado segun suele decirse; no hacer la ventilacion hasta despues de vestido; no dormir con los balcones ó ventanas abiertas, ni con poca ropa; salir de los dormitorios con suficiente abrigo; no salir en derechura desde la cama á la calle; y por último, no esponerse á la supresion del sudor en ningún caso.

El abrigo es otro de los cuidados que deben tenerse muy presentes, porque su abandono suele dar funestos resultados. El ir muy abrigado, como el andar muy ligero de ropa, presenta inconvenientes que en todas ocasiones deben evitarse, y

sanas y de fácil digestion; el régimen observado comunmente por la mayor parte de las familias de buenas costumbres, es el que debe seguirse: las carnes frescas de vaca, ternera y carnero, así como las de gallina, pollo ó pichon, cocidas ó asadas, y los pescados frescos de carne blanca pueden y deben usarse sin peligro. Conviene abstenerse de legumbres y ensaladas crudas. Las frutas generalmente son nocivas, principalmente las ácidas y las que no están en sazón, ó por verdes, ó por pasadas, y en todo caso deben comerse en corta cantidad. Es peligroso hacer uso de melon y de la sandía, así como de pepinos, de los higos llamados melares, tomates, cebollas, pimientos y calabazas. Los condimentos fuertes deben proibirse. Es de rigor renunciar á la pernicioso costumbre de algunos, tienen de desayunarse con frutas y otras sustancias frias y de digestion difícil.

Los que vayan estreñidos de vientre, no deben omitir el uso de alguna lavativa de agua tibia para facilitar esta funcion, pero sí deben abstenerse de purgantes sin consejo del médico.

Con las bebidas háy que tener tam bien mucho cuidado: el agua pura

Madrid, y penetrada profundamente de sus sagrados deberes, al ver al país invadido de nuevo de tan temido azote, y en la posibilidad de su recrudescencia ó de nuevas invasiones, no ha vacilado un momento en levantar su voz para indicar al público y á las autoridades populares aquellas medidas de precaucion que la ciencia y la experiencia han sancionado como de indisputable utilidad y aquellos remedios que á la par que sencillos, poseen una virtud eficaz cuando con la oportunidad debida se ponen en práctica.

Mas no se crea que para llenar su cometido se háya propuesto la academia desarrollar todas sus fuerzas, emprendiendo una obra de gran estension que abrace todas las cuestiones relativas al objeto, como quizá exigirían algunos: la academia cree haber comprendido bien las necesidades del momento, y tiene muy en consideracion la clase de personas á quienes principalmente consagra este trabajo para prescindir de minuciosos porfines, escusados para su fin. Esta es la causa de que, dejando á un lado cuanto se refiere á la historia, naturaleza, causas, etc., del mal, se haya fijado en lo que únicamente importa saber y conocer

siendo muy favorable al movimiento general de los negocios; solo falta el impulso segun dice una carta.

Una correspondencia financiera de París, fecha 26, dice que la Bolsa saludó el sábado anterior con un movimiento de alza los pronósticos de la paz, que han tomado cuerpo en el transcurso de la semana.

—Escriben de París que continúa reinando el mejor acuerdo entre Prusia y Francia, cuyo antagonismo pudiera ser causa de que no cesase la guerra en Europa.

—Atribúyese en París la baja general de los fondos franceses, á la depreciacion de los fondos italianos; pero no debe olvidarse dice una carta, que estos fondos tienen su público, y si bien es verdad que empieza á hablarse de la creacion de una nueva deuda para hacer frente á los gastos de la guerra, nada tiene que ver con la renta francesa, porque no se concibe que se piense en vender el 3 por 100 para hacer un nuevo empréstito á Italia.

ITALIA.—Entre los diferentes proyectos que se discuten para el procedimiento que ha de emplearse á fin de que Italia tome posesion del Véneto, sin que parezca cedido por Francia, el que reúne mas probabilidades de ser aceptado consiste en que cuando hayan salido las tropas austriacas de dicha provincia, se encargue el mantenimiento del orden á las autoridades municipales hasta tanto que tomen posesion las italianas.

—En el tratado de paz, para que no aparezca que el emperador de Austria cede sus posesiones del Véneto á Italia, habrá un artículo en el que solo se diga que el emperador Francisco José renuncia para siempre, por sí y sus descendientes, á esta provincia, y en otro artículo se indicarán las fronteras colindantes de Austria é Italia.

—Garibaldi ha hecho quemar una aldea en el valle de Idro, porque sus habitantes acometieron á los heridos cuchillo en mano, é hicieron fuego desde las ventanas.

—Asegúrase que Victor Manuel persiste en su exigencia de que sea cedido á Italia el Tyrol italiano; pero que Francia y Prusia, sin combatir esta pretension, tampoco la apoyarán, por lo cual es muy difícil que los italianos consigam su objeto en este punto.

—Dicen de Italia que los garibaldinos no quieren someterse al armisticio, diciendo que eso solo afecta al ejército regular.

AUSTRIA.—El imperio de Austria consta de veinte provincias, ó como allí se les llama paisajes de la corona. Las capitales de estas provincias son: Viena, Linz, Salzburgo, Gratz, Klagenfurt, Laybach, Trieste, Inspruk, Praga, Brünn, Troppau, Ofen, Klaysemburgo, Agram, Peterwardem, Lemberg, Gracovia, Czernowitz, Zara y Venecia.

—Los paisajes alemanes de Austria, que forman parte de la Confederacion germánica, son: Austria propiamente dicha, el ducado de Salzburgo, la

Styria, la Carintia, la Garniola, el Litoral, la Silesia austriaca, la Bohemia, la Moravia, los ducados de Auschwitz y Zafor en Galitzia y el Tyrol.

—En el imperio austriaco hay cerca de 29 millones de católicos, 3 de griegos cismáticos, 3 de protestantes y uno de judíos. Se cuentan en Austria 15 arzobispos y 56 obispos católicos; un arzobispo y 10 obispos cismáticos y un arzobispo armenio en Lemberg. Los luteranos poseen en Viena un consistorio, del cual dependen ocho superintendencias, y el consistorio de Hermanstad. Los calvinistas cuentan ocho superintendencias y el consistorio de Klauemburgo, todos dependientes del consistorio superior de Viena.

—Escriben de Viena que una de las razones por las cuales el gobierno austriaco se ha decidido á aceptar los preliminares de la paz, ha sido la animadversión unánime que hay en el ejército contra los generales. Los oficiales dicen públicamente que confiar un ejército á tales jefes es llevarlo al matadero.

—En Viena se discute mucho sobre los sacrificios que deberá consentir Austria respecto á Italia. La victoria alcanzada por la escuadra del almirante Tegethoff ha reanimado el espíritu público. Se quiere que Austria asegure la posesion del Friuli hasta Piave, y que para que continúe su marina floreciente, pueda establecer un puerto de guerra en Aguilera ó sobre cualquier otro punto de la costa O. del Adriático á fin de proteger á Trieste y de tener á Venecia en jaque.

—Cartas de Viena que publican los periódicos austriacos dicen que los paisanos del Tyrol están animados de un odio implacable contra los voluntarios garibaldinos. Las casas de labranza están abandonadas y hombres y mujeres no piensan mas que en acabar con los invasores del Tyrol.

—El Wanderer de Viena desmiente oficialmente la noticia, segun la cual Austria, considerándose libre del compromiso con Francia, relativamente á la cesion del Véneto, está dispuesta á entrar en negociaciones con Italia para hacer directamente la cesion de esta provincia á Victor Manuel.

INGLATERRA.—La legislatura puede ya considerarse como terminada, dice un corresponsal de Londres; pues han sido aprobadas ó aplazadas las medidas mas importantes, y habiendo Mr Gladstone dejado arreglado el presupuesto, poco le queda que hacer al actual gobierno.

—Dicen de Inglaterra que en la semana que empezó ayer habrá grandes demostraciones en favor de la reforma electoral en Manchester, Birmingham y Rochdale. Mr. Gladstone ha sido invitado para ir á Manchester, y Mr. Bright para hablar en Birmingham.

—El gobierno inglés ha manifestado en el Parlamento que no permitirá la reunion del meeting para tratar de la reforma en ningún parque.

SANTO DOMINGO.—Las últimas noticias de Santo Domingo dicen que los miembros del triunvirato que han sucedido en el poder al presidente Baz no han logrado todavía restablecer el orden en aquella desventurada república.

GRECIA.—El rey de Grecia salió de Atenas el 15 de este mes, dirigiéndose á Corfu. Le acompaña el general Kallorgis.

PORTUGAL.—Los periódicos portugueses de ayer no adelantan nada acerca del conflicto que ha ocurrido entre la Cámara municipal y el gobierno.

—En una de las fundiciones de Portugal hay gran actividad para la fundicion de varios cañones, por orden de aquel gobierno.

—Tambien en Vizeu (Portugal) los estudiantes insultaron á los catedráticos por el rigor con que fueron tratados en los exámenes. La disciplina escolar parece que no es muy severa en el vecino reino.

ALEMANIA.—Dícese que la Confederacion de la Alemania del Sur se constituirá bajo la direccion de Austria ó de Baviera. En el primer caso, Prusia rehusará á los Estados que formen esta union la representacion en el Parlamento, y no consentirá mas que relaciones internacionales entre ambas Confederaciones.

—El formar una Confederacion del Mediodía de Alemania presenta sus dificultades á causa de la situacion de Baden, que por su posicon debe tomar parte de los Estados del Sur, y que Prusia desearia fuese de la del Norte, que ha de dirigir ella.

PERÚ.—El decreto de espulsion de los españoles del Perú ha sido ya ejecutado. En Chile se les ha prórogado el plazo para abandonar la república hasta fines de este mes. Bolivia y el Ecuador no han imitado todavia al Perú y Chile en las medidas de rigor adoptadas contra los súbditos españoles que en ellas viven.

ROMA.—Una carta de Roma dice que la gravedad de las circunstancias públicas y económicas ha obligado al Papa á prescindir por este año de su viaje á Castel-Gandolfo; pero la gracia de Dios, que le sostiene de un modo visible, ha hecho que desaparezca la erisipela que tanto le molestaba. Nunca su salud ha sido mas perfecta; no padece ninguno de los achaques de su edad y solo contesta con una sonrisa y levantando los ojos al cielo á los que se admiran de su estado.

—Desde Roma dicen á La Regeneracion que aunque no está bueno el cardenal Antonelli, no abandonará en estos momentos á Pio IX. Está terminada la cuestion de la deu la pontificia entre Roma y Florencia. Se cree en la retirada de las tropas francesas á fin de año.

Del correo extranjero de hoy tomamos los siguientes despachos:

Mannheim 27.—Dicen de Mergentheim: Se presume que Wurtzburgo ha sido ocupada por los prusianos, porque las comunicaciones telegráficas con esta ciudad están interrumpidas.

Berlin 27.—(Oficial.)—Dicen de Nícolsburgo con fecha 26:

«Hoy se han firmado los preliminares de la paz al mismo tiempo que el armisticio. Bohemia y Moravia permanecerán ocupadas por los prusianos. El armisticio no tiene término fijo y si solo un plazo previo para anunciar su termination si llegaran á romperse de nuevo las hostilidades.

Berlin 27.—Los ministros han recibido la comision de personas notables de Francfort compuesta

de tres senadores y de Mr. de Rothschild. Este ha salido para el cuartel general prusiano.

Berlin 26.—Hoy se ha recibido aqui una peticion de personas notables de la ciudad de Leer (Hannover) pidiendo la anexion de Frisia al reino de Prusia.

Wiesbaden 25.—La propaganda en favor de la anexion á Prusia ha tomado proporciones considerables despues de la retirada del ejército federal. Ha salido para Berlin una comision compuesta de personas notables en la industria.

Munich 26.—Témese aquí que Prusia, así que haya arreglado sus cuentas con la Alemania meridional, reclame todas las sumas que ha gastado en el sostenimiento de las fortalezas federales.

Berlin 27.—La Gaceta de A. M. del Norte da las siguientes explicaciones para aclarar el asunto concerniente á la contribucion impuesta á la ciudad de Francfort, asunto que dice ha sido explotado para hacer á Prusia odioso:

«La ciudad de Francfort tiene un presupuesto actual de gastos de tres millones de florines con un sobrante respecto á los gastos de 500,000 florines, sobre el cual se puede contratar fácilmente un empréstito. Francfort no quiere contribuir de ningun modo á las enormes cargas que soporta el pueblo prusiano por Alemania. Esto explica la constante agitacion que se ha mantenido en esta ciudad contra Prusia. Está demostrado oficialmente que los senadores Fellner y Muller habian prometido que la cuestion de la constitucion seria inmediatamente resuelta de un modo satisfactorio si se permitia al Senado y á la representacion de la clase media, deliberar sobre este asunto. El Senado se mostró casi por unanimidad favorable al pago del impuesto, mientras que la representacion de la clase media hizo valer que los cuerpos del Estado habian sido disueltos como tales por los prusianos y que ni ellos ni el Senado estaban autorizados para votar el pago de la contribucion. La reunion se dedicó entonces á provocar en las calles una demostracion contra Prusia.

Berlin 27.—La diputacion de Francfort no esperará aqui el resultado de su mision, no pudiéndose disminuir la contribucion de guerra sino por un acto de real clemencia. La visita que la diputacion ha hecho á Mr. de Savigny, solo ha sido un acto de política. Mr. de Savigny no tiene carácter alguno oficial en este asunto.

—Dicen de Aschaffemburgo con fecha del 27:

«La division Goben ha dado un combate victorioso el dia 25 contra el 8.º cuerpo de ejército cerca de Gerathein y la division Beger contra los bávaros cerca de Helmstadt. Las divisiones Beger y Flier han rechazado á los bávaros cerca de Rossbrunn. El ejército prusiano se encuentra á diez kilómetros al Oeste de Wurtzburgo.

—Se lee en la Correspondencia Zeidler:

«El ajuste de la paz se verificará probablemente muy pronto. La posicon de los soberanos ausentes debe quedar reservada á un acuerdo con el rey de Prusia y á un voto del parlamento. No será posible tratar á los países ocupados con la misma equidad. Espérase que las tentativas de mediacion del gran duque de Baden, en favor de la Alemania meridional, tenga buen éxito.»

al público para librarse en lo posible de la epidemia, y en los medios de que, no solo impunemente, sino hasta con el mejor resultado, pueden hacer uso las familias, mientras reciben por disposicion facultativa mas enérgicos y eficaces auxilios, dado el caso que fueren necesarios.

En esta parte la academia ha tenido buen cuidado en huir de un escollo peligrósimo, no aconsejando el uso de ciertos agentes cuya administracion y empleo, solo al médico incumbe, si han de evitarse graves consecuencias. La opinion pública se halla hoy por desgracia lastimosamente estraviada sobre este particular, y la academia ni puede contribuir al desorden en asuntos de tanta importancia, ni quiere aceptar la responsabilidad que envuelven tan deplorables extravíos.

En cuanto á la parte de redaccion, la academia ha creido que debía ser clara y breve para acomodarse á todas las inteligencias. ¡Ojalá consiguiese su propósito! Y que sus saludables consejos sirvan para arrancar algunas victimas de la muerte!

Reglas higiénicas para las familias. No conociócase hasta el dia un

cho menos en tiempos de epidemia. Sobre esto no pueden darse otras reglas que las que se hallan al alcance de todo el mundo.

En cuanto á los alimentos, todas las precauciones son pocas si se consideran las fatales consecuencias que de los extravíos en su uso pueden sobrevenir. El buen régimen alimenticio es sin duda alguna el mejor preservativo del cólera; así, pues, los alimentos serán de buena calidad y en cantidad proporcionada á las necesidades del individuo, segun su edad, oficio, estado de salud, etc., evitando todo exceso en mas ó en menos. No conviene comer á menudo, ni tampoco estar en ayunas mucho tiempo. La cena ó comida de la tarde deben ser moderadas. No es bueno salir por la mañana de casa sin haber tomado algun alimento. No se debe beber agua entre comida y comida, ó por lo menos hasta pasadas cuatro horas de haber comido; y aun así será bueno mezclarla con un poco de cerveza ó de vino; ó añadirle unas gotas de aguardiente ó de algun licor espirituoso.

Tampoco conviene correr, acalorarse ó ocuparse mentalmente; después de las comidas. Estas deben componerse en general de sustancias

mucho mas en épocas de epidemia. La costumbre debe servir de regla en este punto; pero los que habitualmente van poco abrigados obrarán con acierto si toman algunas precauciones en semejantes circunstancias. El que hace uso de almillas, elásticas, camisas ó chaquetas interiores durante el invierno, convendrá que se ponga estas prendas desde luego. El vientre sobre todo debe llevarse preservado con una faja; pues la accion del aire y del frio sobre esta parte del cuerpo es mas perjudicial que en las demás, por la facilidad con que le destempla y ocasiona dolores, diarreas, etc. Los pies exigen tambien especial cuidado con respecto al cólera y en estaciones frias; de aquí la necesidad de ir bien calzado, á fin de evitar la accion del frio y de la humedad. Es perjudicialísimo el andar descalzo por la casa, y mucho mas al salir de la cama ó cuando los pies están sudando. Con los niños han de tenerse las mismas precauciones; y las mujeres deben redoblar estos cuidados principalmente durante las épocas mensuales.

La limpieza del cuerpo es otro de los cuidados que nunca pueden olvidarse sin perjuicio de la salud, y mu-

medio que con razon pueda llamarse preservativo especial, la academia ha creido conveniente indicar aquellos que la ciencia enseña, que la esperiencia tiene acreditados como útiles en otras enfermedades mas ó menos analogas, y que aun en las epidemias de cólera observadas en diversas épocas y países, han dado resultados ventajosos é indisputables. Siendo, pues, la observancia de una buena higenie la única garantía, segun se deduce de la observacion hecha por todos los médicos y corporaciones facultativas mas ilustres, á los saludables preceptos de aquella ciencia es forzoso recurrir, poniendo en práctica las disposiciones sanitarias siguientes, que la academia considera como mas útiles, y de las cuales unas se refieren á las habitaciones en general y otras á los individuos en particular.

Debe procurarse que las casas, tanto esterior como interiormente, se hallen en el mejor estado de limpieza, procurando evitar la acumulacion de basuras, desperdicios de legumbres, frutas, restos de comida, etcétera; limpiar ó blanquear las paredes y los techos que lo necesitan, barrer los suelos, ventilar las alcobas y cuartos interiores, escaleras, pasí-

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 28.—Un parte fijado en la Bolsa participa que un armisticio de cuatro semanas y las bases de paz están firmados entre Prusia y Austria.

Mr. Von der Pfordten, ministro de Baviera, se ha adherido á un armisticio para los Estados secundarios de Alemania.

El emperador y Mr. Drouyn de Lhuys han salido para Vichy.

La respuesta de Italia acerca del armisticio y de las bases de paz se esperaba esta tarde.

Habiéndose negado á pagar la contribucion de 52 millones, la ciudad de Francfort ha sido ocupada militarmente por los prusianos.

Paris 29.—El *Constitutionnel* dice: «Las bases de paz convenidas en Nickolsburgo son las siguientes: La conservacion de la integridad el territorio de Austria, excepto el Véneto. La integridad de Sajonia. Los Estados de la Alemania del Mediodía conservarán una existencia internacional é independiente, quedando libres de reunirse en Confederacion del Mediodía. Austria pagará una indemnizacion de guerra de 75 millones de francos. Nada se dice de Hannover.»

Tolon 28.—La escuadra acorazada francesa, habiendo recibido un parte inesperado, se dió á la vela inmediatamente. Se ignora su destino, que se cree sea Italia.

Paris 30.—El *Monitor* de hoy dice: «El armisticio se ha hecho extensivo á todos los beligerantes. Las hostilidades han cesado completamente en Alemania y en Italia.»

Manheim 29.—Se asegura que el gobierno prusiano ha dado ordenes de suspender todas las medidas acordadas contra la ciudad de Francfort.

Londres 29.—Ha llegado á Southampton la mala del Pacifico. Las noticias del Perú dicen que habian llegado al Callao los buques blindados *Huascar* é *Independencia*. Temiase que se alterara el orden público en Lima y otras poblaciones de aquella república.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 1.º DE AGOSTO.

En los datos estadísticos relativos á la industria minera, que tanto incremento ha tenido en España de algunos años á esta parte, figura nuestra provincia en un grado muy elevado, principalmente en cuanto á la produccion del mineral de zinc y de hierro. Las numerosas explotaciones planteadas en diversos puntos de la provincia han creado un movimiento industrial de bastante importancia, y sobre este asunto y sobre la necesidad de promover el desarrollo de la minería hemos espuesto las consideraciones que nos han parecido oportunas.

Entre ellas hemos procurado llamar la atencion de los pueblos en cuyos términos radican las explotaciones, recomendándoles la conveniencia de que protejan en vez de embarazar la marcha de esa industria de cuyo establecimiento ellos son los que principalmente pueden reportar grandes ventajas.

Pero sucede en nuestro país una cosa muy estraña y es que, por efecto de cierto espíritu de suspicacia llevado á un esceso exageradísimo, por dar muestras muchas veces de una habilidosa travesura, ó por satisfacer un sentimiento de vanidad pueril, lejos de recibir con los brazos abiertos á los que promueven y fomentan esa nueva industria, proporcionándoles todas las facilidades y toda la proteccion que merecen; se suscitan obstáculos y se oponen trabas y cortapisas inconvenientes al desarrollo de los trabajos, á pretexto de derechos oscuros, de daños imaginarios y de exigencias abultadas y hasta ridículas.

Este es un mal gravísimo que debería cortarse á todo trance, y ya que, por desgracia, no puede esperarse el remedio de la iniciativa ni del impulso de un sentimiento de patriotismo de parte de los pueblos mismos interesados en llamar á su

centro ese movimiento vivificador, cumple suplir esa falta á las autoridades del orden gubernativo, las cuales pueden evitar con prudentes y enérgicas medidas el efecto deplorable de las resistencias injustas y de las dificultades opuestas caprichosamente por gentes preocupadas ó voluntariosas.

No citaremos hoy casos especiales en los que se han empleado y se siguen empleando contra el desarrollo de la industria minera todos los recursos de esa estrategia de los que blasonan de famosos pleitistas y sutiles enredadores; pero estamos decididos á señalar casos concretos y censurar los actos que tengan una tendencia tan hostil como perjudicialísima para los intereses verdaderos de nuestro país. Algo de esto sabe la Administracion provincial, y de su celo notorio esperamos el remedio del mal que deploramos. Si este se retardase ó no fuese tan eficaz como es menester, entonces detallaremos lo que ahora no hacemos mas que indicar someramente.

De un artículo de *El Eco de la Ganadería* en que se examinan las dificultades con que en España lucha la cria de reses corpulentas, dificultades que debieran vencerse para obtener los beneficios que esa industria habia de reportar, entresacamos el siguiente párrafo interesantísimo para nuestros ganaderos.

Inglatera, dice nuestro colega, lleva muertas mas de cien mil vacas atacadas de la enfermedad que se llama allí *cattle plague*. Si España tuviese ganado grande y gordo, que es como únicamente se mata en aquel país privilegiado, á surtirle aquí vendria su comercio. Ya han hecho algunas compras en Galicia de reses vacunas y de carneros en Castilla; pero tan poco ganado encuentran adecuado para los mataderos de Londres, que se han retirado, yendo á proveerse á regiones mas afortunadas.

Creemos que nuestros ganaderos deben tener muy en cuenta lo espuesto en las líneas precedentes, contribuyendo por su parte á destruir la prevencion que existe con respecto á la actividad de los españoles; pues es en extremo doloroso tener que reconocer la justicia con que en muchos casos se culpa á nuestra incuria de que nuestros productos de toda clase no puedan sostener la competencia con los de otros pueblos, siendo la verdad que casi á todos aventajamos en medios adecuados para sostenerla con gran ventaja.

GACETILLAS.

Epistelion.—Hemos visto el cuadro de nuestras caligráficas que el profesor de instruccion primaria D. Leandro Franco va á presentar en el Ateneo mercantil é industrial de esta ciudad. Es un trabajo de mérito y que revela mucho estudio, asiduidad y paciencia por parte de su autor. Creemos que nuestros lectores, que han de tener ocasion de apreciarle cuando se halle espuesto al público, aplaudirán como nosotros aplaudimos la laboriosidad del profesor citado.

Al sexo femenino.—Un editor de Barcelona ha regalado recientemente á sus suscritores un *Arte de conservar la hermosura*. Escelente nos parece el regalo para las hermosas; pero alcanzaria mayores elogios el editor que regalase un *Arte para adquirir la hermosura*. De seguro que las feas abrirían una suscripcion para erigir con sus productos una estátua á tan distinguido filántropo.

El ramo de oliva.—De la manera mas esmerada se ejecutó anoche esta bien escrita comedia del señor Cisneros. Lástima que la concurrencia al teatro fuera tan exigua, tratándose de una obra en que tantas bellezas literarias hay que saborear.

Té imperial.—En la China, como en el Japon, las cosechas de té son de grandísima importancia, y sus productos llegan á representar sumas enormes de pesos.

El té es en aquellos países considerado como uno de los mas ricos dones de la agricultura, y no hay planta que en mas estima se la tenga. Su cultivo es difícil y laborioso, ocupando muchos brazos y necesitando de cuidados prolifos y variados. Como una prueba de lo mucho que se considera en el Japon la escelencia de tal planta y el aprecio en que se la tiene, baste decir que en un lugar llamado Utsi hay una montaña, cuyo clima se supone ser congenial á la perfeccion del té, y cuya cosecha está reservada para el uso del emperador y sus favoritos. Alrededor de la mon-

taña hay un foso ancho, inaccesible á todos, excepto á los guardianes de aquel tesoro. Las plantas, si es necesario, se protegen del tiempo inlemente, y se sacude el polvo de las hojas algunos dias antes de recogerlas.

Los recogedores están obligados á observar una dieta, absteniéndose de todo alimento estimulante, por temor de que el aliento ó respiracion injurie al delicado olor de las hojas; se les obliga á bañarse antes de comenzar cada tarea, y arrancar las hojas con guantes de cabrito.

No nos parece del todo malo el método adoptado por el emperador del Japon para preservar de indigestion á sus servidores.

Union Mercantil.

Situacion de esta Sociedad en el mes de la fecha.

| ACTIVO. | |
|---|----------------------|
| Acciones de la 1.ª y 2.ª emision. | 28.000,000 |
| Caja, existencia en metálico. | 713,569 75 |
| Efectos á cobrar por cuenta propia. | 1.070,076 36 |
| Idem por cuentas corrientes. | 45,160 63 |
| Diversos. | 3.156,677 86 |
| Valores de la Sociedad. | 5.336,255 30 |
| Obras. | 2.124,874 73 |
| Valores en suspenso por fianzas de obras. | 680,284 |
| Moviliario. | 16,887 14 |
| Gastos de instalacion. | 90,569 85 |
| Gastos generales. | 101,050 98 |
| Varias cuentas. | 591,418 30 |
| | 41.924,825 40 |

| PASIVO. | |
|-------------------------------------|----------------------|
| Capital. | 40.000,000 |
| Acreeedores por cuentas corrientes. | |
| Por saldo. | 1.512,708 09 |
| Por efectos al cobro. | 43,160 63 |
| Fondo de reserva. | 79,636 10 |
| Dividendos á pagar. | 5,994 |
| Beneficios á liquidar. | 10,847 87 |
| Efectos á pagar. | 1,160 85 |
| Ganancias y pérdidas. | 274,347 86 |
| | 41.924,825 40 |

| Depósitos de valores nominales: | |
|---------------------------------|----------------------|
| Por garantías de préstamos. | 6.336,000 |
| Por voluntarios y obligatorios. | 26.366,500 |
| | 32.702,500 |
| | 74.627,325 40 |

| Depositantes de valores nominales: | |
|------------------------------------|----------------------|
| Por garantías de préstamos. | 6.336,000 |
| Por voluntarios y obligatorios. | 26.366,500 |
| | 32.702,500 |
| | 74.627,325 40 |

Santander 31 de Julio de 1866.—Por la Union Mercantil, el Director Gerente, Mateo Obregon.—El tenedor de Libros, N. Casuso.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin-goleta Mercedesita, de 77 ts., cap. don J. Zobaran, de Aalesund con bacalao para San Sebastian, para donde se ha despachado.

Idem id. Pastoria, de 125 ts., cap. D. J. Acevedo, de Christiansund con bacalao para Bilbao, para donde se ha despachado.

Polacra-goleta Preciosa, de 104 ts., cap. D. A. Pages, de la Coruña en lastre.

Bergantin-goleta francés Saint Leon, de 79 toneladas, cap. Mr. Hostein, de Ruen con 65 bultos drogueria á los Sres. Saro y Herran; resto de carga para Bilbao.

Quechemarin Carmen, de 19 ts., cap. D. C. Urroz, de Santoña con 233 cajas conservas á don R. Montero.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. B. Goicoechea, de Bilbao con 219 sacos cacao Caracas á los señores Abascal hermanos; 10 cajas acero y 7 id. hojalata á D. C. Jado; vino y otros efectos para varios.

Polacra-goleta Carmen Lucila, de 77 ts., capitán D. J. Lutensqui, de Aalesund con bacalao para Bilbao.

Vapor Adolfo, de 131 ts., cap. D. P. Sagre, de Sevilla y escalas con 17 bultos sebo á los señores Pereda, Ibarrola y compañía; 2,300 kilogramos hierro á D. J. A. Sarasola; 780 id. id. á D. B. Gomez. Se ha despachado para Bilbao.

Bergantin-goleta inglés Result, de 107 ts., capitán Mr. Ellis, de Belle-Isle en lastre para Requejada.

Goleta inglesa Hedessa, de 92 ts., cap. Mr. Lloid, de Swansea en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Polacra-goleta Frasquita, de 176 ts., cap. D. J. Estarellas, para Palma con 3,201 sacos harina.

Pátiche Sella, de 19 ts., cap. D. B. Presno, para Rivadesella con harina, madera etc.

Idem Luisa, de 19 ts., cap. D. I. Presno, para Rivadesella con madera.

Bergantin Juan Emilio, de 152 ts., cap. D. E. Casariego, para la Habana con 1,600 barriles mayores y 180 sacos harina, y 34 id. garbanzos.

CAMBIOS DE ROY.

Sin operaciones.

TEATRO.

Funcion para esta noche.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La comedia en dos actos, titulada: EL TIO PABLO O LA EDUCACION.
- 3.º El baile titulado: LA CALABRESA.
- 4.º La graciosa pieza en un acto, titulada: EL QUE NO ESTÁ HECHO A BRAGAS...

Precios, los de costumbre. A las ocho y media.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Julio de 1866.

Table with multiple columns: VIA ASCENDENTE, VIA DESCENDENTE, Correspondencia con el ferrocarril del Norte, Tren-correo ascendente, Tren-correo descendente. Includes station names and fares.

COMPANIA DE MALIANO.

VENTA DE SOLARES PROPIOS PARA EDIFICAR.

La empresa concesionaria de los muelles de Maliano ha resuelto enagenar en pública licitación diez solares de sus terrenos situados en la segunda fila de manzanas paralela al muelle, entre la estación actual y la definitiva del ferrocarril.

La subasta tendrá lugar el martes 14 de agosto próximo á las once de su mañana en el despacho de D. José María Ojeda, calle del Correo, número 8, principal, con la formalidad de los remates voluntarios.

Enfermedades del pecho.

El doctor D. Juan Francisco CHURCHILL, de París, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir á los señores sus coprocesores de medicina en los paises hispano-americanos, que las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pildoras de quinina y de manganesa preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, París, á quien se han de dirigir todos los pedidos, sea directamente, sea por medio de una casa de comision.

Precio del frasco en París: 4 francos.

LA BEAUTE ETERNELLE

o el arte de conservarse y embellecerse, por A. BAYAUD, Soyuzen en esta imprenta, y la Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.

Aviso á los mineros.

Los mineros que quieran explotar sus minas de CALAMINA y vender sus minerales, pueden entregarlos en Panes, en el hornos de calcinación.

El pago es al contado, según la ley y el peso que resulte. Dirijirse en Santander al Sr. D. Carlos Pons, plazuela de Isabel II, casa del Sr. Pombo, número 7, piso 3.º derecha, y en Panes á su encargado D. Antonio Richerand, Posada de San Mateo, Santander 27 de julio de 1866.

Se arrienda un espacioso entresuelo con su escritorio en la calle del Martillo, núm. 5. Se arrienda ó vende una caseta, toda de madera, contigua á la fábrica de asfalto en el muelle de Maliano.

INSPIRACIONES.

POESIAS SELECTAS DE D. VENTURA RUIZ AGUILERA.

Esta preciosa obra que forma un lujoso tomo en 8.º, con el retrato del autor, acaba de salir á luz en Madrid en el acreditado establecimiento litográfico de D. M. Rivadeneira, por el Sr. F. de los Rios, en las principales librerías del reino, y en Santander en la de D. Fabian Hernández, en las librerías de esta ciudad, y en las de Vitoria y Logroño.

ANUNCIO.

Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander, con un curso de prácticas en el campo, y una biblioteca de libros y mapas.

Don Francisco de la Cuesta Caviedes ha trasladado su botica de la calle de San Francisco á la del Martillo, núm. 5.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni corresponsales, y que se hallan algún tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administración de Madrid, Pasaje Matheu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se van publicando.

La casa de huéspedes de la viuda de Redón que estaba en la calle de la Reina, núm. 8, cuando 3.º, se ha trasladado á la calle de Puerta de San Juan, núm. 1, cuarto 2.º, encima de la Sociedad Lírica.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba.

En la tienda del RECREO se ha recibido gran surtido de cenefa de seda de todas clases, cinturones con camafeos, broches con vid., aretes y aretes de varias clases, juguetes, surtido de botanica, carretes de lo habano, guantes de cabito, peneñas de última moda, puntillas y cintas de oro y plata, de seda negras y blancas, de algodón, y de hilo, café de bellota, bolsos de viaje de piel de Rusia aparatos y caballeros, botas y gutaperchas, cuchillos, cubiertos de varias clases y otros varios efectos, todo á precios arreglados.

Credito Cantabro.

En la junta celebrada el 31 de julio próximo pasado por varios accionistas de esta Sociedad se acordó protestar sobre el pago del dividendo de 5 por 100.

Los señores accionistas que estén conformes con este acuerdo se servirán pasar á suscribirle al escritorio de D. Antonio G. Solar, plazuela del Principe, donde estará de manifiesto dicha protesta hasta el 6 del corriente.

Para Cadiz y Sevilla.

con escala en Gijón, Ribadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 3 de agosto, si el tiempo lo permite, el vapor español BUENAVENTURA, su capitán D. Marcelino Cagigal. Admite carga y pasajeros.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG. Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris. Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de París y de Londres, han patentado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general.

REGLAMENTO para el ingreso de educandos en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madureira, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD. Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años. Como la base de toda buena educación es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas por el sistema métrico decimal, Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Professor de música.

Don Miguel García, que vive en la calle de la Lirion, núm. 3, piso 3.º izquierda, da lecciones de todos los instrumentos de música en su casa á precios convenientes.